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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十一月二十八日）出席立法会

经济发展事务委员会会议后，就香港迪士尼乐园度假区扩建及发展计划与传媒谈

话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好。今日我们在（立法会经济发展事务）委员会向

各位议员尽量解释迪士尼扩建计划的内容，听取了很多意见，大家的问题我们也

尽量解答，我们在可能的情况下会提供更多资料给立法会议员，让他们明白这个

投资项目会为香港带来很多经济效益，及制造很多就业机会。大家这几日以来，

也听到市民希望我们的乐园能够有更丰富的内容，提供好玩、刺激的项目予香港

市民。我们会针对议员的提问，回去尽量游说他们，让大家都看到这个项目对香

港整体经济有很大的贡献。 
 
记者：局长，刚才有不少议员也希望可以押后扩建，甚至减少注资，你如何回应？

会否跟迪士尼商讨减少注资？何时提交财委会申请拨款？会不会迟些才提交？

因为很多议员也有疑虑。 
 
商务及经济发展局局长：刚才提供的资料，譬如迪士尼以往的（营运）资料，我

们也尽量提供给大家。其实在二○○八年开始，很多这些财务方面的资料都已经

披露了，不过有些议员说不太清楚，我们希望再整理好这些资料，才提交给议员，

尽量游说他们支持这个项目。我们会继续与迪士尼公司沟通，在这方面看看我们

如何尽量游说和解答议员有关的问题。 
 
记者：何时会提交财委会？ 
 
商务及经济发展局局长：我们会看看，因为今次会议未完成便结束，已经开了两

个小时会。在下次的委员会会议，还有一些动议需要投票，还需要些时间。我们

看看下一次投票的内容如何，才再计划向财委会（申请）拨款方面的进程是怎样。 
 
记者：其实政府由迪士尼开业到现在，总共注资或者贷款了多少？可否提供投资

额？因为有很多说法，有不同数额，会不会有一个实际数值？ 
 
商务及经济发展局局长：很多人都说政府注资很多，但回看（按立法会在）一九

九九年（通过的财务安排）以后这段时间内，政府只是以贷款形式、在兴建第三

间酒店的时候向迪士尼（乐园）注资过八亿元。迪士尼在这段期间投放了（约）

八十五亿元，是政府投放数额的十倍，所以可见双方股东也投放了很多资源。整



体政府的投放，我没有记错的话是一百五十五亿元，注入迪士尼这个项目内。 
 
记者：一百五十五亿元只是计算直接注资？ 
 
商务及经济发展局局长：一百五十五亿元是包括贷款和注资，现时贷款额约有十

一点五亿元。 
 
记者：土地和基建方面总数是多少？因为刚才提到…… 
 
商务及经济发展局局长：土地方面已经包括四十亿元（附属股份），而另外基建

有九十亿元。多谢大家。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。）  
  
 
完 
 
2016 年 11 月 28 日（星期一） 
香港时间 16 时 05 分 


